



Rafael Domínguez, director de COIBA, acaba de publicar el *in memoriam* [“Samir Amin y el desarrollo desigual”](#)

en el último número de la

*Revista Iberoamericana de Estudios del Desarrollo*

. El trabajo revisa la ingente obra del economista egipcio y principal intelectual orgánico del Sur Global, en clave de renovación de los estudios del desarrollo que busca recuperar la noción de desarrollo como cambio estructural y el enfoque de economía política internacional. Para ello se revisa su concepción del desarrollo desigual y la batería de conceptos asociados que hicieron de Amin un referente fundamental de la teoría marxista de la dependencia, con la que se puso en cuestión el mito de la convergencia: polarización, desconexión, maldesarrollo, imperialismo permanente, lumpendesarrollo y desarrollo autocentrado.

Este trabajo forma parte de un estudio sobre Amin como teórico crítico del desarrollo y la cooperación que se completará próximamente con la publicación de otro trabajo sobre su aporte fundamental para la construcción de una teoría de la cooperación internacional en clave dependentista y confrontativa con la visión dominante neoinstitutionalista de la interdependencia.